



Oberbayern-Rundspruch Nr. 25 vom 20. Juli 2020

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS.**

EINE MITTEILUNG DER RUNDSPRUCHREDAKTION

Es ist zwar die Wiederholung vom vergangenen Montag, nur hat sie die Aktualität nicht verloren: Der Oberbayern-Rundspruch lebt von allen Informationen, die von Ortsverbänden und speziell von den PR-Referenten an DL0BS geschickt werden. Der Text muss nicht ausgefeilt sein, nur eben interessant für unseren Distrikt, die Zuhörer am Montag, und für alle, die den Rundspruch später im Archiv nachlesen möchten. Die Redaktion steht jede Woche auf Empfang!

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT OBERBAYERN, C

Das gewohnte Klubleben läuft wieder an

Die weiteren Lockerungen für persönliche Kontakte nehmen inzwischen wieder viele Ortsverbände wahr und treffen sich „live“ zum OV-Abend und

sogar zu Vorträgen. Die Besucherzahl muss allerdings zum verfügbaren Raum passen, und das weiß der Betreiber eines Lokals natürlich am besten.

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Familien-Fieldday bei C06

"Alles etwas auf Sparflamme, aber dennoch ein gelungenes
Amateurfunkzeltlager"

So können wir C06er unseren Familien-Fieldday am Wochenende vom 10. bis 12. Juli zusammenfassen. Das Wichtigste: Wir konnten uns nach langer Zeit wieder einmal persönlich unter Funkfreunden treffen.

Es wurde eine KW- und eine UKW-Station errichtet und mit einem FT-991 und einer ZS6BKW-Antenne (Anmerkung der Redaktion: eine Multiband-Drahtantenne ohne Traps) nahmen wir an der HF World Championship teil.

Am Samstag trafen sich die Fuchsjäger, um die fünf von Reinhard Hergert, DJ1MHR, ausgebrachten Füchse zu finden. Immerhin 18 Läufer waren am Start und gingen in 8 Gruppen auf die Suche.

Über den Besuch unseres Distriktvorsitzenden Manfred, DK2PZ, haben wir uns ganz besonders gefreut.

Nach grauenhaftem Regenwetter von Freitag zu Samstag wurde es für den großen Teil der Fielddayzeit doch recht freundlich und angenehm.

Wir sind froh, den Fieldday veranstaltet zu haben, auch wenn die Teilnehmerzahl weit hinter den vergangenen Jahren zurückblieb.

Frank Heidamke, DJ2FR, OVV C06

MELDUNGEN AUS DEN NACHBAR-DISTRIKTEN

Bayern-Ost Funk- und Elektronik-Flohmarkt fällt aus

Wie der Vorstand des Ortsverbands Rottal-Inn, U12, über den Flohmarkt-Manager Gerhard Franke, DF8GU, mitteilt, wird in diesem Jahr der traditionelle Bayern-Ost Funk- und Elektronik-Flohmarkt in der Rottgauhalle Eggenfelden ausfallen. Die Vorbereitungen für das 30. Jubiläum der Veranstaltung liefen bereits auf Hochtouren. Geplant war auf der Bühne ein großer Infostand, an dem sich die Geschäftsstelle des DARC und des Distriktes Bayern-Ost präsentiert hätte.

Nun musste sich die Vorstandschaft des DARC-Ortsverbandes Rottal-Inn, U12, nach Abwägung aller Sachverhalte und schweren Herzens dazu entschließen, heuer den Bayern-Ost Funk- und Elektronik-Flohmarkt abzusagen und damit ausfallen zu lassen!

Ein neuer Termin für das nächste Jahr ist schon fest: 2. Oktober 2021.

Der ausführliche Bericht zu diesem Thema steht auf der Internetseite des Ortsverbands DARC-OV Rottal-Inn (U12).

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/u/ortsverbaende/12/flohmarkt-eggenfelden-2020-info/>

MELDUNGEN AUS DEM BENACHBARTEN AUSLAND

In **Kärnten, OE8**, laufen wieder die Vorbereitungskurse zur Amateurfunkprüfung an. Das Interesse ist weiterhin sehr groß, vermutlich auch gerade aufgrund der aktuellen Situation. Der nächste Kurs startet Mitte Oktober, wobei auch wieder ein Teil des Kurses über Videokonferenz

abgehalten wird, wie schon im aktuellen Kurs mit 12 Teilnehmerinnen bzw. Teilnehmern.

Wer sich für **APRS** oder **LoRa** interessiert, kann sich über die ÖVSV-Seite einen Vortrag von Andreas Malek, OE3DMB, anschauen, der diese Dinge vorstellt und über seinen Versuch über den Satelliten QO-100 berichtet.

<https://vimeo.com/431444636>

DX - MELDUNGEN

Hier kommen einige Sondercalls aus dem europäischen Raum, die auch ohne das beliebte FT8 oder FT4 erreichbar sein sollten. Für QSL-Informationen hilft die jeweilige Homepage der Rufzeichen weiter.

Spanien:

Vom 15. bis 30. Juli aktivieren Mitglieder der "Grupo Radio Galena" und der "La Union de Radioaficionados Vetusta" die Sonderstation EG1FMM, um an einen der größten Fortschritte der Menschheit zu erinnern, als Neil Armstrong am 20. Juli 1969 als erster Mensch den Mond betrat.

Ungarn:

In Ungarn wird das Fest der Eisenbahner seit 50 Jahren am zweiten Juli-Wochenende gefeiert. Aus diesem Anlass bringen Mitglieder der ungarischen FIRAC-Gruppe bis zum 1. Dezember die Sonderstation HA70MAV in die Luft.

Italien:

Vom 18. Juli bis 1. August sind Mitglieder des "Italian Naval Old Rhythmers Club" (I.N.O.R.C.) als II0ICEH auf Kurzwelle in CW QRV.

Damit soll an das tragische Schiffsunglück des italienischen Linienschiffes "Andrea Doria" erinnert werden, das sich am 25./26. Juli 1956 in der Nähe der US-Küste ereignete. ICEH war das Rufzeichen des Schiffes. Ein Sonderdiplom kann erworben werden.

TERMINE

Welche **OV-Abende** wieder im gewohnten OV-Lokal stattfinden oder doch nur auf der OV-Frequenz, oder wie so oft in einer Video-Konferenz, ist jeweils den Internet-Seiten der Ortsverbände zu entnehmen.

Mittwoch, 22. Juli 2020, 20:00 Uhr Notfunk-Runde

Wie Ralf Jägerhuber, DL3RJ, Notfunkreferent des OV München-Süd, C18, mitteilt, wurde wegen Wartungsarbeiten am Relais DB0EL der monatliche Termin für die Notfunkrunde mit dem Notfunk-Rundspruch um eine Woche auf den 22. Juli verschoben. Im August entfällt der Termin wegen der Urlaubszeit.

Das Relais DB0EL auf 439,275 MHz hat die Echolink Node Nummer 7385.

Ablauf: Ab 20.00 Uhr Lokalzeit Vorlog durch die Leitstation, darauffolgend Kurzinformation zur allgemeinen Gefahrenlage, Infos und Termine.

Anschließend Bestätigung in der Reihenfolge der Anmeldung mit Angabe von "RS, Standort (d.h. Locator), Sendeleistung, Antenne und Art der Stromversorgung".

Der Termin kann auch auf www.db0not.org nachgelesen werden.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.